

AUTOR:



tal vez Esdras cerca del 430 a.C.

ORIGEN:

- Lo que motivó la escritura de este Libro no está claro. El autor no podría haber sido testigo de todos los hechos, ya que abarcan un siglo.
- Sin embargo, pudo haber visto los hechos relacionados con los ministerios, tanto de Esdras como de Nehemías.

PÚBLICO INICIAL Y DESTINATARIO

Los israelitas en Jerusalén después de su regreso del exilio.

CONTEXTO HISTÓRICO

La tradición judía sostiene que el sacerdote Esdras compuso la obra Esdras-Nehemías. No hay razón para negarlo, debido a que él era «escriba diligente en la ley de Moisés» (7:6). En 7:28-9:15, Esdras es mencionado en primera persona («yo», «mí»). Si Esdras no fue el compositor, entonces uno posterior copió de sus memorias.



NEHEMÍAS

SEGUNDO LIBRO DE ESDRAS, LLEVA EL NOMBRE DE Nehemías, PERSONAJE PRINCIPAL

“En la Biblia hebrea, Esdras y Nehemías eran un solo Libro.

LAS BIBLIAS EN ESPAÑOL SIGUEN LA DIVISIÓN DE JERÓNIMO, QUIEN NOMBRÓ A LAS 2 PARTES ESDRAS Y NEHEMÍAS.”

EN UNA SOLA FRASE
A TRAVÉS DEL LIDERAZGO DE NEHEMÍAS,
DIOS PERMITIÓ A LOS ISRAELITAS RECONSTRUIR Y DEDICAR LOS MUROS DE JERUSALÉN, ASÍ COMO RENOVAR SU COMPROMISO CON DIOS COMO SU PUEBLO DEL PACTO.

TÉRMINO CLAVE: MUROS

En el mundo antiguo, una ciudad sin muros estaba indefensa a sus enemigos. Para Jerusalén, el tener sus muros era evidencia del favor divino y podían continuar su vida con seguridad.

TEXTO CLAVE: 6:15

Fue terminado, pues, el muro, el veinticinco del mes de Elul, en cincuenta y dos días.

MENSAJE DE DIOS EN NEHEMÍAS

PROpósito



Era la 2^a mitad de una composición, el propósito de los Libros conocidos como Esdras y Nehemías debe ser considerado en conjunto.



Mostró a los israelitas que seguían siendo el pueblo de Dios, a pesar del exilio y de las dificultades del regreso.



Dios obró a través de reyes paganos como Ciro y Artajerjes (Esd. 1:1; 7:27) para provocar el retorno y la reconstrucción del templo.



Dios había trabajado para traer maestros devotos (Esd. 7:9) y gobernadores fuertes (Neh. 2:12) para ayudar a Su pueblo.

LA VERACIDAD DE NEHEMÍAS

La existencia de los 3 oponentes de Nehemías (Sanbalat horonita, Tobías el siervo amonita y Gesem el árabe)

Ha sido confirmada en otras fuentes aparte del relato bíblico.

SANBALAT

es mencionado en una carta de Yedaniah dirigida a Bigvai, gobernador persa de Judea en el año 17 del reinado de Darío (408 a.C.).

GESEM el árabe, se menciona en una inscripción en algunos cuencos de plata encontrados en Tell el-Maskhuta, Egipto, en el siglo v a.C.

Se puede leer: «Lo que Qaynu hijo de Gasmu, rey de Cedar, trajo como ofrenda a Han-llat». Esta era una diosa egipcia. Gasmu es Gesem el árabe.

A PRIMERA VISTA

Petición de Nehemías

Nehemías era copero del rey persa (1:11). Los visitantes que llegaban a Susa informaron a Nehemías que los muros de Jerusalén habían sido derribados. Se disgustó e hizo duelo por días (1:4). El rey Artajerxes indagó el motivo. Nehemías solicitó ir a Jerusalén y Artajerxes aceptó su petición.

Inspección y planificación

Nehemías fue a Jerusalén a inspeccionar los muros (2:15). Luego convenció a la gente sobre la reconstrucción. Fue un líder con conocimientos de ingeniería y organización (cap. 3).

Oposición

Los problemas surgieron de forma interna y externa. Sanbalat, Tobías y Gesem intentaron detener la tarea (cap. 4).

La obra causó escasez de mano de obra; las fincas se hipotecaron. Nehemías corrigió el problema con ayuda financiera (cap. 5). Sanbalat y otros no judíos, quisieron persuadir a Nehemías para abandonar, pero fracasaron.

que leyera del Libro de la ley de Moisés (8:1).

Esdras leía y otros «... ponían el sentido» (8:8). Celebraron la Fiesta de los tabernáculos. «Confesaron sus pecados y adoraron a Jehová» (9:3).



Se separaron de los pueblos circundantes para obedecer la ley de Dios (10:28) y se divorciaron de sus cónyuges extranjeros.

Repoblación de Jerusalén

Nehemías «Echó suertes para traer uno de cada diez para que morase en Jerusalén y las otras nueve partes en las otras ciudades» (11:1).

Reformas finales

Cita las reformas de su 2^a visita a Jerusalén en el 432 a.C. Expulsó a un gentil a quien vivía en el templo; restauró el diezmo, corrigió a los que comercializaban en el día de reposo y trató con los casados con extranjeros, sin pacto con Dios.

CRISTO EN NEHEMÍAS

NEHEMÍAS
FUE UN LÍDER
CLAVE

EN LA
RESTAURACIÓN
DEL PUEBLO
DE DIOS DE

BABILONIA
A
JERUSALÉM

HIZO UN LLAMADO A DEMOSTRAR LEALTAD INCONDICIONAL AL TRABAJO EN CUESTIÓN; DE LA MISMA MANERA QUE LO HIZO JESÚS CUANDO EXPRESÓ:

«EL QUE NO ES CONMIGO, CONTRA MÍ ES; Y EL QUE CONMIGO NO RECOGE, DESPARRAMA» (Luc. 11:23).

PRINCIPIOS DE LA COSMOVISIÓN CRISTIANA

DIOS

ACTÚA A FAVOR
DE SU PUEBLO
PARA LOGRAR
SUS PROPÓSITOS.

ENSEÑANZA
SOBRE

A TRAVÉS DE REYES
PAGANOS Y MAESTROS
PIADOSOS.

LA HUMANIDAD

- 1- SE OPONEN A DIOS Y SUS PROPÓSITOS,
- 2- SE IDENTIFICAN CON DIOS Y SUS PROPÓSITOS.

LA SANTIDAD DE DIOS
REQUIERE QUE SU PUEBLO
VIVA DIFERENTE.

LA SALVACIÓN
ENSEÑA LA DOCTRINA
DE LA SALVACIÓN DE
FORMA TAN CLARA COMO
CUALQUIER LIBRO DEL AT.

EXISTE UNA
CONFESIÓN DE PECADO
EN LA COMUNIDAD.

Dios no cambia, a pesar de los cambios que ocurren en las circunstancias de Su pueblo.

Esdras y Nehemías ilustran a alguien comprometido con Dios y a quien Dios usó para lograr los propósitos.

Nehemías 9:
La salvación es reconocer y apartarse de la maldad para aferrarse a Dios.

PRINCIPIO

A SEGUIR
EN LA VIDA

CONFESIÓN Y ARREPENTIMIENTO

(Neh. 9:38; 10:28-29)

Cuando descubrimos áreas específicas en nuestras vidas que no están en armonía con la voluntad de Dios, debemos confesar nuestros pecados y responder con corazones arrepentidos.